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29 janvier 2024

« Esprit impur, sors de cet homme ! »
regnumchristi.fr/

Lundi 29 janvier 2024

Saint Gildas

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 5, 1-20

En ce temps-là, Jésus et ses disciples arrivèrent sur l’autre rive, de l’autre côté de la mer de
Galilée, dans le pays des Géraséniens. Comme Jésus sortait de la barque, aussitôt un
homme possédé d’un esprit impur s’avança depuis les tombes à sa rencontre ; il habitait
dans les tombeaux et personne ne pouvait plus l’attacher, même avec une chaîne ; en effet
on l’avait souvent attaché avec des fers aux pieds et des chaînes, mais il avait rompu les
chaînes, brisé les fers, et personne ne pouvait le maîtriser. Sans arrêt, nuit et jour, il était
parmi les tombeaux et sur les collines, à crier, et à se blesser avec des pierres.

 Voyant Jésus de loin, il accourut, se prosterna devant lui et cria d’une voix forte : « Que me
veux-tu, Jésus, Fils du Dieu Très-Haut ? Je t’adjure par Dieu, ne me tourmente pas ! » Jésus
lui disait en effet : « Esprit impur, sors de cet homme ! » Et il lui demandait : « Quel est ton
nom ? » L’homme lui dit : « Mon nom est Légion, car nous sommes beaucoup. » Et ils
suppliaient Jésus avec insistance de ne pas les chasser en dehors du pays.

 Or, il y avait là, du côté de la colline, un grand troupeau de porcs qui cherchait sa nourriture.
Alors, les esprits impurs supplièrent Jésus : « Envoie-nous vers ces porcs, et nous entrerons
en eux. » Il le leur permit. Ils sortirent alors de l’homme et entrèrent dans les porcs. Du haut
de la falaise, le troupeau se précipita dans la mer : il y avait environ deux mille porcs, et ils
se noyaient dans la mer. Ceux qui les gardaient prirent la fuite, ils annoncèrent la nouvelle
dans la ville et dans la campagne, et les gens vinrent voir ce qui s’était passé. Ils arrivent
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auprès de Jésus, ils voient le possédé assis, habillé, et revenu à la raison, lui qui avait eu la
légion de démons, et ils furent saisis de crainte.

 Ceux qui avaient vu tout cela leur racontèrent l’histoire du possédé et ce qui était arrivé aux
porcs. Alors ils se mirent à supplier Jésus de quitter leur territoire. Comme Jésus remontait
dans la barque, le possédé le suppliait de pouvoir être avec lui. Il n’y consentit pas, mais il lui
dit : « Rentre à la maison, auprès des tiens, annonce-leur tout ce que le Seigneur a fait pour
toi dans sa miséricorde. » Alors l’homme s’en alla, il se mit à proclamer dans la région de la
Décapole ce que Jésus avait fait pour lui, et tout le monde était dans l’admiration.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur, dans le tumulte de la vie moderne, je sais que tu es là à mes côtés. Tu attends
seulement que je m’arrête un court instant pour me rencontrer et me parler. Aide-moi à me
rendre présent et à t’écouter.

Demande

Seigneur, je veux comprendre ton message et faire miens tes enseignements. Tu es le
chemin, la vérité et la vie. Touche mon cœur afin que je puisse répandre autour de moi,
aujourd’hui, ne serait-ce qu’une infime portion de ton amour inconditionnel.

Réflexion

1. On croirait lire le scénario d’un film d’action. L’évangéliste utilisent plusieurs verbes en
ce sens : arriver, attacher, maîtriser, rompre, briser, s’avancer, courir et crier. Jésus se
déplace et arrive dans une contrée païenne. Aussitôt, un homme étrange et
incontrôlable s’avance en courant depuis les tombeaux. Mais voilà que le scénario ne
risque pas de remporter un Oscar car, plutôt que de s’en prendre à Jésus, l’homme
possédé se prosterne devant lui. Cet homme, craint de tous dans son pays, change
instantanément d’attitude dès qu’il voit Jésus. Qu’a vu cet homme ? Jésus l’a-t-il
regardé lui aussi ? On ne le sait pas. En revanche, il est clair que Jésus s’est déplacé
uniquement pour lui ; il arrive, lui parle, lui donne une mission et repart. Vite fait, bien
fait !

 

https://soundcloud.com/user-277071816/240129-mc-5-1-20-esprit-impur
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2. Il y a ici un homme et plusieurs démons qui le tourmentent. Cet homme sait qui est
Jésus et l’identifie comme Fils du Dieu Très-Haut. Il en est convaincu au point de le
crier. Ensuite, ce sont les esprits impurs qui supplient Jésus avec insistance. Jésus
parle très peu mais il veut connaître le nom du possédé pour le libérer de son malheur
et le rendre à sa famille. Il veut entrer en relation avec lui. Voilà que Jésus s’adresse en
premier aux démons. Il consent aux démons d’entrer dans les porcs et cède à leur
demande. Et lorsque Jésus répond au possédé, il n’accepte pas qu’il le suive. Le
possédé sait que Jésus est le Sauveur du monde et il le supplie comme les démons
l’ont fait. Peut-être se dit-il qu’il obtiendra ce qu’il souhaite tout comme les démons ont
été exaucés ? Jésus aime le possédé et sait ce qui est bon pour lui. Il n’est pas
nécessaire qu’il le supplie. Jésus lui demande plutôt d’être un témoin et, comme il a été
touché par la miséricorde du Seigneur, il lui demande d’annoncer la bonne nouvelle.

 3. Il n’est pas fait mention de la manière dont le possédé a été libéré : « Ils sortirent de
l’homme et entrèrent dans les porcs. » La toute-puissance de Jésus se manifeste
comme si de rien n’était, en toute douceur, rien n’y paraît. Le possédé est pourtant un
nouvel homme, touché par la grâce, calme ; lui qui terrorisait le voisinage est
désormais assis et revenu à la raison. Un changement radical mais en toute discrétion.
C’est tout le contraire de ce qui se passe avec le troupeau de porcs. Un porc ne se
jette pas dans la mer du haut d’une falaise. Voilà que des milliers le font. Ils devaient
crier et s’y opposer vivement ! Quel spectacle bouleversant et qui reste gravé dans la
mémoire des gens.

 De plus, pourquoi les gens de la région se sont-ils déplacés ? Ils craignaient pourtant
le possédé et ne s’aventuraient plus depuis longtemps dans les tombeaux. Qu’est-ce
qui les intriguent à ce point : le possédé revenu à la raison, la perte du troupeau de
porcs ou les deux ? Ils ne connaissent pas le Seigneur et sont trop bouleversés pour
comprendre. Ils ont peur et préfèrent que Jésus s’en aille loin d’eux. Ils le supplient de
partir, ce qu’il fait promptement. Pourquoi ne voient-ils pas plutôt la grâce que le
possédé a reçue ?

Dialogue avec le Christ

Seigneur, tu touches mon cœur avec peu de mots. Tu sais ce qui est bon pour moi. Viens
vers moi, parle-moi et aide-moi à identifier la mission que tu me confies aujourd’hui. Mon
cœur est débordant ; fais que je puisse partager cet amour.

Résolution

Comme le Seigneur l’a demandé au possédé et que je sais, moi aussi, que Jésus est le Fils
du Dieu Très-Haut, aide-moi, Seigneur, à annoncer dans ma maison, auprès des miens, tout
ce que le Seigneur a fait pour moi dans sa miséricorde.

Pierre Numainville, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
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30 janvier 2024

« Le Christ a pris nos souffrances, il a porté nos
maladies »

regnumchristi.fr/

Mardi 30 janvier 2024

Sainte Martine

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 5, 21-43

En ce temps-là, Jésus regagna en barque l’autre rive, et une grande foule s’assembla autour
de lui. Il était au bord de la mer. Arrive un des chefs de synagogue, nommé Jaïre. Voyant
Jésus, il tombe à ses pieds et le supplie instamment : « Ma fille, encore si jeune, est à la
dernière extrémité. Viens lui imposer les mains pour qu’elle soit sauvée et qu’elle vive. »
Jésus partit avec lui, et la foule qui le suivait était si nombreuse qu’elle l’écrasait. Or, une
femme, qui avait des pertes de sang depuis douze ans… – elle avait beaucoup souffert du
traitement de nombreux médecins, et elle avait dépensé tous ses biens sans avoir la
moindre amélioration ; au contraire, son état avait plutôt empiré –… cette femme donc, ayant
appris ce qu’on disait de Jésus, vint par derrière dans la foule et toucha son vêtement. Elle
se disait en effet : « Si je parviens à toucher seulement son vêtement, je serai sauvée. »

 À l’instant, l’hémorragie s’arrêta, et elle ressentit dans son corps qu’elle était guérie de son
mal. Aussitôt Jésus se rendit compte qu’une force était sortie de lui. Il se retourna dans la
foule, et il demandait : « Qui a touché mes vêtements ? » Ses disciples lui répondirent : « Tu
vois bien la foule qui t’écrase, et tu demandes : “Qui m’a touché ?” » Mais lui regardait tout
autour pour voir celle qui avait fait cela. Alors la femme, saisie de crainte et toute tremblante,
sachant ce qui lui était arrivé, vint se jeter à ses pieds et lui dit toute la vérité. Jésus lui dit
alors : « Ma fille, ta foi t’a sauvée. Va en paix et sois guérie de ton mal. »

https://www.regnumchristi.fr/?p=26517
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/531/Sainte-Martine.html
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Comme il parlait encore, des gens arrivent de la maison de Jaïre, le chef de synagogue,
pour dire à celui-ci : « Ta fille vient de mourir. À quoi bon déranger encore le Maître ? »
Jésus, surprenant ces mots, dit au chef de synagogue : « Ne crains pas, crois seulement. »
Il ne laissa personne l’accompagner, sauf Pierre, Jacques, et Jean, le frère de Jacques. Ils
arrivent à la maison du chef de synagogue. Jésus voit l’agitation, et des gens qui pleurent et
poussent de grands cris. Il entre et leur dit : « Pourquoi cette agitation et ces pleurs ?
L’enfant n’est pas morte : elle dort. » Mais on se moquait de lui. Alors il met tout le monde
dehors, prend avec lui le père et la mère de l’enfant, et ceux qui étaient avec lui ; puis il
pénètre là où reposait l’enfant. Il saisit la main de l’enfant, et lui dit : « Talitha koum », ce qui
signifie : « Jeune fille, je te le dis, lève-toi ! » Aussitôt la jeune fille se leva et se mit à
marcher – elle avait en effet douze ans. Ils furent frappés d’une grande stupeur. Et Jésus
leur ordonna fermement de ne le faire savoir à personne ; puis il leur dit de la faire manger.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

« Car tu as dit : l’amour est bâti à jamais. » (Ps 89). Aide-moi, Seigneur, en méditant sur ces
deux miracles, à contempler ton amour pour nous bâtir à jamais !

Demande

La femme « avait entendu parler de Jésus » (Mc 5, 27). Et voilà que, parce qu’elle entend
parler de lui, elle se décide à l’approcher. Bénis, Seigneur, tous ceux qui parlent de toi et
accorde à beaucoup d’entendre parler de toi !

Réflexion

1. « Si seulement, je touche son vêtement, je serai sauvée. »
 Cette femme ne se trompe pas, qui espère le salut plus que tout. Elle emploie le terme

« sauvée », beaucoup plus large et plus fort, plus essentiel que le terme « guérie ». Et
Jésus répond : « Ma fille, ta foi t’a sauvée ; va en paix, et sois guérie de ton mal. » Et
Jésus lui donne le salut et la guérison.

 

https://soundcloud.com/user-277071816/240130-mc-5-21-43-le-christ-a
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2. Jaïre vient chercher Jésus car sa fille est à l’agonie. Jésus le suit mais sur le chemin, il
s’arrête, interrompu par une femme qui a touché son vêtement. Pourtant le temps
presse et effectivement, on vient annoncer à Jaïre le décès de son enfant : « Ta fille est
morte. » Combien de fois sommes-nous pris par la tentation de l’à quoi bon ? « À quoi
bon déranger le maître, ta fille est morte. » On le voit, Jésus réagit vivement à ce qu’il
entend. Il ne laisse pas Jaïre s’enfoncer dans cette maladie de la confiance. « Jésus,
surprenant ces mots, dit au chef de synagogue : ‘’Ne crains pas, crois seulement.’’ » La
femme qui souffre d’hémorragies pourrait, elle aussi, succomber à cette tentation. Cela
fait tellement longtemps qu’elle cherche à se soigner et elle a dépensé tant d’argent…
À quoi bon chercher du secours auprès du maître ? Non, elle réagit : « Si je parviens à
toucher seulement son vêtement… »

 3. « À l’instant, l’hémorragie s’arrêta, et elle ressentit dans son corps qu’elle était guérie
de son mal. »

 La source de nos maux, la source du mal n’est pas destinée à couler éternellement.
Elle sera tarie et asséchée un jour, et pour toujours. Et ce jour-là, « Il essuiera toute
larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur
: ce qui était en premier s’en est allé. » (Ap 21, 4). En revanche, les eaux vives du
cœur du Christ, source jaillissant du côté droit (cf. Ez 47, 1-2) guérissent, consolent et
relèvent. Elles, elles coulent pour toujours…

Dialogue avec le Christ

« (…) et elle ressentit dans son corps qu’elle était guérie de son mal. » Le miracle aurait pu
s’arrêter là. Mais non, pour Jésus, cela n’est pas assez. Il veut établir une relation
personnelle avec cette femme. Il veut entendre d’elle ce qui la concerne. Il désire un
échange de regards, de paroles, lui donner sa paix, la confirmer dans la guérison. Ainsi,
Jésus, tu désires établir un dialogue avec chacun de nous. Dans la prière et la foi, entendre
de nous ce qui nous concerne, échanger regards et paroles, vivre un cœur à cœur. Merci,
Seigneur, pour ce don de la prière. Garde-nous toujours fidèles à ce temps de dialogue avec
toi !

Résolution

La femme « avait entendu parler de Jésus ». Aujourd’hui, je penserai à quelqu’un dans mon
entourage qui n’entend pas parler de Jésus. Je prierai pour lui et je demanderai à l’Esprit-
Saint d’inspirer une occasion pour qu’il entende parler de Jésus.

Patricia Freisz, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés
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31 janvier 2024

« Un prophète n’est méprisé que dans son pays »
regnumchristi.fr/

Mercredi 31 janvier 2024

Saint Jean Bosco, prêtre

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Marc 6, 1-6

En ce temps-là, Jésus se rendit dans son lieu d’origine, et ses disciples le suivirent. Le jour
du sabbat, il se mit à enseigner dans la synagogue. De nombreux auditeurs, frappés
d’étonnement, disaient : « D’où cela lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui lui a été
donnée, et ces grands miracles qui se réalisent par ses mains ? N’est-il pas le charpentier, le
fils de Marie, et le frère de Jacques, de José, de Jude et de Simon ? Ses sœurs ne sont-
elles pas ici chez nous ? » Et ils étaient profondément choqués à son sujet. Jésus leur
disait : « Un prophète n’est méprisé que dans son pays, sa parenté et sa maison. » Et là il ne
pouvait accomplir aucun miracle ; il guérit seulement quelques malades en leur imposant les
mains. Et il s’étonna de leur manque de foi. Alors Jésus parcourait les villages d’alentour en
enseignant.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Jésus, toi qui m’appelles ton frère, ta sœur, donne-moi la grâce de te découvrir et ne pas me
laisser surprendre par toi, mais te reconnaître et t’accueillir.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26519
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/534/Saint-Jean-Bosco.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240131-mc-6-1-6-un-prophete
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Demande

Un cœur miséricordieux et charitable

Réflexion

1. Si vous prenez du temps pour cette méditation, c’est parce que vous vous considérez
proche du Seigneur et que vous cherchez à le connaître davantage, à le contempler, à
le suivre… Vous faites partie des siens. Et Jésus agit devant vous, en guérissant les
malades, en prêchant dans l’Église de votre quartier. Quel est votre regard sur ce qu’il
accomplit ? Sur ce qu’il dit ? Affermissez-vous votre foi, le reconnaissez-vous comme
le Messie ou bien avez-vous un regard sceptique, observateur ? Êtes-vous choqué ?
Votre réponse à la question de Jésus : et pour vous qui suis-je ? Quelle serait-elle ?

2. Le Jésus du Nouveau Testament est un Jésus qui met à l’épreuve notre intelligence,
notre capacité de discernement et le besoin de purification de nos pensées pour
parvenir à la vérité. Le Seigneur est prêt à mettre en jeu la liberté de ses créatures
pour que nous le choisissions en toute conscience et foi.

 3. C’est la plus grande preuve d’amour qu’il nous donne : adhérer à lui par la foi et
l’amour libre. Seuls les cœurs purs peuvent voir Dieu, seuls les humbles de cœurs sont
capables de découvrir la présence de Dieu.

Dialogue avec le Christ

Jésus, ouvre mon cœur, mon intelligence, mon discernement pour apprendre à te
reconnaître dans ton amour et ta miséricorde. Purifie ma personne pour savoir te découvrir
tel que tu es et non selon mes illusions, mes barrières, mes critères trop humains.

Résolution

Apprendre à discerner la présence de Dieu dans ma vie quotidienne.

Clarisse Desclèves, consacrée de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés
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1 février 2024

Source de consolation pour mes frères
regnumchristi.fr/

Jeudi 1  février 2024

Sainte Brigitte

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 6, 7-13

En ce temps-là, Jésus appela les Douze ; alors il commença à les envoyer en mission deux
par deux. Il leur donnait autorité sur les esprits impurs, et il leur prescrivit de ne rien prendre
pour la route, mais seulement un bâton ; pas de pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie
dans leur ceinture. « Mettez des sandales, ne prenez pas de tunique de rechange. » Il leur
disait encore : « Quand vous avez trouvé l’hospitalité dans une maison, restez-y jusqu’à
votre départ. Si, dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez et
secouez la poussière de vos pieds : ce sera pour eux un témoignage. » Ils partirent, et
proclamèrent qu’il fallait se convertir. Ils expulsaient beaucoup de démons, faisaient des
onctions d’huile à de nombreux malades, et les guérissaient.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur Jésus, je t’offre mes mains pour faire ton travail, je t’offre mes pieds pour suivre ton
chemin, je t’offre mes yeux pour voir comme toi, je t’offre ma langue pour dire tes paroles, je
t’offre mon intelligence pour que tu penses en moi. Je t’offre mon esprit pour que tu pries en

er

https://www.regnumchristi.fr/?p=26522
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/538/Sainte-Brigitte-de-Kildare.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240201-mc-6-7-13-source-de
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moi. Surtout je t’offre mon cœur pour qu’en moi tu aimes le Père et tous les hommes. Je
t’offre tout ce que je suis pour que tu grandisses en moi, que ce soit toi le Christ, qui vives,
travailles et pries en moi. Amen.

Demande

Seigneur Jésus, aide-moi à faire mienne dans ma vie l’expression du pape François : « Le
chrétien n’a pas une mission, il est une mission ».

Réflexion

1. « Alors il commença à les envoyer en mission deux par deux. »
 Au moment de notre baptême, nous sommes devenus enfant de Dieu mais suivre le

Christ n’est pas seulement une affaire personnelle. Nous devenons aussi membre du
Corps du Christ, qu’est l’Église. Le fait d’envoyer les apôtres par deux ne semblerait au
premier abord qu’une mesure de prudence humaine. À deux, l’on se débrouille mieux.
Mais cela serait un peu réducteur. Le fait de travailler ensemble en communion avec
d’autres pour faire grandir le Royaume est un signe profond. C’est l’occasion de vivre
la charité comme le premier des commandements. La foi dans le Christ est un bien à
partager avec mes frères. Dieu se rend présent d’une manière puissante dans la
communion de l’Église. « En effet, quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis
là, au milieu d’eux. » (Mt 18, 20) Le Corps du Christ se rend présent et visible par le
lien fraternel des disciples. Cette réalité atteint son sommet lorsque nous nous
rassemblons pour célébrer ensemble l’Eucharistie. C’est dans la communion
eucharistique que le Corps du Christ se constitue et s’édifie.

 2. « Il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, mais seulement un bâton ; pas de
pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans leur ceinture. »

 La pauvreté des moyens matériels des apôtres est aussi un signe puissant. Le fruit de
la mission n’est pas le résultat de stratégies ou de moyens humains que nous avons à
notre disposition. Il est surtout le résultat de l’œuvre de Dieu et de sa grâce dans le
cœur des apôtres et des personnes à qui la mission est destinée. L’Esprit Saint est le
premier protagoniste de la mission. « Mais le Défenseur, l’Esprit Saint que le Père
enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que
je vous ai dit. » (Jn 14, 26)

 Si je souhaite porter la Bonne Nouvelle à mes frères, j’ai besoin de préparer mon cœur
en l’ouvrant davantage au Seigneur, à sa grâce, à l’action de son Esprit Saint. La
prière, les sacrements, la lecture et la méditation de la Parole de Dieu, l’étude du
catéchisme sont de bons moyens pour m’y préparer. Pour parler de Dieu, il faut
auparavant lui avoir consacré du temps en s’entretenant avec lui.  
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3. « Ils expulsaient beaucoup de démons, faisaient des onctions d’huile à de nombreux
malades, et les guérissaient. »

 L’action du démon et du mal se manifeste sous de multiples formes. Le vice, les
péchés, l’orgueil, l’égoïsme, les omissions représentent les principaux ennemis de
notre âme et cette liste n’est pas exhaustive. Ils rendent l’âme malade en la privant
d’amour, de paix, de la communion avec Dieu et notre prochain. Mais ce qui affecte
l’âme peut aussi, dans certains cas, rendre le corps malade. Même la psychologie se
penche très souvent sur la question de la somatisation de notre mal-être intérieur ou
des effets néfastes de nos excès, addictions. etc.

 Le Christ est venu nous guérir et nous libérer du péché et du mal ; cette guérison et
cette libération sont aussi bénéfiques pour notre corps. Faisons notre possible pour
être sensibles aux effets du mal dans la vie des personnes que nous côtoyons au
quotidien. Prions pour elles afin que le Seigneur les libère. Et si nous entretenons avec
elles une relation de confiance, nous pouvons leur proposer des remèdes pour les
réconforter : un mot d’encouragement, une parole de sagesse, un service réalisé avec
amour, la proposition d’une thérapie avec un professionnel, un moment de prière avec
eux, une prière d’intercession, la proposition d’un sacrement, une messe, une
confession ou le sacrement des malades. Soyons à l’écoute pour leur proposer ces
réconforts. Si nous agissons au nom du Seigneur, il ne manquera pas de les conduire
petit à petit vers une vraie libération. 

Dialogue avec le Christ

Seigneur Jésus, merci pour la grâce de faire partie de ton Corps mystique, l’Église. Aide-moi
à agir en elle, en communion avec d’autres frères et sœurs afin de faire grandir ton
Royaume. Je me sens parfois pauvre et démuni mais quelle consolation d’entendre
aujourd’hui que les moyens humains ne sont pas les plus déterminants.

 Le plus important est d’ouvrir mon âme à ta présence, à ta grâce, à l’action de ton Esprit
Saint. Tu m’appelles à être une source de consolation pour mes frères qui souffre d’un mal.
Aide-moi à être sensible et attentif à leurs besoins et chercher à y répondre avec le meilleur
de tout ce que j’ai reçu de toi.

Résolution

Offrir aujourd’hui une aide matérielle ou spirituelle à une personne atteinte d’un mal et offrir
au Seigneur un moment de prière pour cette personne. 

Père Richard Tardiff, LC
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés
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2 février 2024

La Présentation de Jésus au Temple
regnumchristi.fr/

Vendredi 2 février 2024

Présentation du Seigneur au Temple

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Luc 2, 22-40

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de
Jésus l’amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la
Loi : Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur. Ils venaient aussi offrir le
sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : un couple de tourterelles ou deux petites colombes.
Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C’était un homme juste et religieux, qui
attendait la consolation d’Israël, et l’Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l’Esprit Saint
l’annonce qu’il ne verrait pas la mort avant d’avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous
l’action de l’Esprit, Syméon vint au Temple.

 Au moment où les parents présentaient l’enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui
le concernait, Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant,
ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s’en aller en paix, selon ta parole. Car mes
yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux
nations et donne gloire à ton peuple Israël. »

 Le père et la mère de l’enfant s’étonnaient de ce qui était dit de lui. Syméon les bénit, puis il
dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de
beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d’un
glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d’un grand nombre. » Il y
avait aussi une femme prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d’Aser. Elle était très

https://www.regnumchristi.fr/?p=26524
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/549/Pr%C3%A9sentation-de-J%C3%A9sus-au-Temple.html
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avancée en âge ; après sept ans de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à l’âge de
84 ans. Elle ne s’éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière.
Survenant à cette heure même, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l’enfant à
tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem. Lorsqu’ils eurent achevé tout ce que
prescrivait la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth.
L’enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Aujourd’hui, nous fêtons la Présentation de Jésus au Temple et la purification de la Vierge
Marie. Dès sa naissance cet Enfant-Dieu vit sa mission d’exemple au sein de son Peuple.
Or, pour être le Fils de Dieu, Jésus n’avait pas à se soumettre à la Loi de Moïse. De même
Marie, conçue sans péché, n’avait pas, elle non plus, à se soumettre à cette Loi : l’un
comme l’autre se soumettent de plein gré, sans contestation, ni présentation de dispense.

Demande

Seigneur, tu es venu nous montrer ce que nous devions faire pour recevoir la vie divine que
le Père veut nous communiquer : accorde-nous de savoir suivre ton exemple d’humilité et
d’obéissance à chaque instant de notre vie. Par ton Incarnation, tu as pris notre condition
d’homme dépendant de Dieu le Père en toutes choses et, humblement, tu te soumets à la
Loi de Moïse.

 Aide-nous, Seigneur, à suivre l’exemple de Marie qui a toujours été soumise à la Loi de Dieu
et qui a toujours accepté la volonté du Père, quelle que soit la situation. Elle se reconnaît et
se dit « servante ».

Réflexion

1. « Quand fut accompli le temps prescrit par la Loi (…) »
 Le respect de la prescription divine concerne non seulement la prescription elle-même

mais aussi les délais et le montant de l’offrande. Ici, Jésus, le Seigneur et ses parents,
Marie et Joseph, accomplissent la loi dans ses prescriptions les plus profondes comme
dans les plus simples : offrande du premier-né et offrande d’un couple de tourterelles.

 Ils obéissent et se soumettent sans aucune contestation, simplement parce que c’est la
Loi que Dieu a donnée à Moïse pour tout le peuple de Dieu.

 

https://soundcloud.com/user-277071816/240202-lc-2-22-40-la
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2. « Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. »
Luc précise les qualités de simplicité et d’humilité de cet homme soulignant qu’il était «
juste et religieux ». Il attendait la révélation de l’Esprit Saint qui lui avait promis qu’il ne
verrait pas la mort sans avoir vu « le Christ, le Messie du Seigneur ». Il était comme
une sentinelle envoyée par Dieu pour surveiller l’apparition de la lumière. Cet homme
âgé ne regardait pas uniquement le temps dans lequel il vivait : il attendait cette
lumière qui viendrait. Il scrutait l’horizon et regardait le futur de toutes les nations et de
toute la terre. Avec les yeux de la foi, il avait déjà vu le Messie. Il pouvait fermer les
yeux de la chair. Il verrait cette lumière et maintenant, au milieu des autres fidèles
venant au Temple, il voyait ce couple humble dont la femme portait un petit enfant. Il en
était certain : cet enfant était la Lumière promise pour le salut de toute l’humanité.

 3. « Syméon reçut l’enfant dans ses bras » et, se prosternant, il chanta la louange et la
gloire de Dieu : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s’en
aller en paix (…) ». Après cet hymne de louange, il remercie pour cette permission que
Dieu lui a donnée de voir « cette lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton
peuple Israël. »

 C’est un moment absolument unique dans l’histoire du salut, c’est un moment qui ne
se renouvellera pas mais Syméon comprend que cet enfant est déjà la victime qui s’est
offerte pour le salut du monde. Il sait que ce salut passe par le refus de cette Lumière
et qu’après les contestations effroyables, il sera crucifié. Syméon se retourne vers
Marie et lui annonce qu’un glaive de douleurs transpercera son âme. Il annonce à cette
humble femme qu’elle est bénie entre toutes les femmes mais aussi qu’elle sera la
Mère des Douleurs, Virgo dolorosa.

Dialogue avec le Christ

Seigneur, tu es venu pour que notre vie ne nous appartienne pas à nous-mêmes, mais
qu’elle soit totalement entre les mains et sous le regard du Père. Cet Évangile nous montre
que la vie n’est pas un chemin facile et que le chemin de la fidélité passe par des moments
de souffrance et d’obscurité. Tu nous as avertis que pour arriver à Dieu le chemin au
quotidien n’était ni simple, ni aisé mais tu nous as promis que celui qui te resterait fidèle
jusqu’au bout aurait la vie éternelle avec toi, dans le Royaume de Dieu avec Marie, ta Mère,
et tous ceux qui auront suivi la lumière que tu es venu nous révéler.

 Seigneur, garde-nous fidèles malgré les obstacles, les difficultés, les moments de ténèbres
et d’épuisement. Seigneur, toi aussi tu as été tenté par le démon. Seigneur, que ton Esprit
nous guide et nous conduise sur le chemin d’éternité.

Résolution

Ne pas me séparer de Marie, Mère de chaque membre de l’Église, qui me connaît comme
une maman connaît son enfant.
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Cécile Beaure d’Augères, consacrée de Regnum Christi
Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
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3 février 2024

Jésus, bon Pasteur
regnumchristi.fr/

Samedi 3 février 2024

Saint Blaise, évêque et martyr ; saint Anschaire, évêque

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 6, 30-34

En ce temps- là, les Apôtres se réunirent auprès de Jésus, et lui annoncèrent tout ce qu’ils
avaient fait et enseigné. Il leur dit : « Venez à l’écart dans un endroit désert, et reposez-vous
un peu. » De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui partaient étaient nombreux, et l’on n’avait
même pas le temps de manger. Alors, ils partirent en barque pour un endroit désert, à
l’écart. Les gens les virent s’éloigner, et beaucoup comprirent leur intention. Alors, à pied, de
toutes les villes, ils coururent là-bas et arrivèrent avant eux. En débarquant, Jésus vit une
grande foule. Il fut saisi de compassion envers eux, parce qu’ils étaient comme des brebis
sans berger. Alors, il se mit à les enseigner longuement.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

En ce jour, Jésus, je viens moi aussi, comme les apôtres, autour de toi afin de t’écouter. Oui,
ce n’est véritablement qu’en ta présence que l’on se repose. Ce n’est véritablement qu’en
écoutant tes Paroles que je refais mes forces.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26527
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/553/Saint-Blaise-de-S%C3%A9baste.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240203-mc-6-30-34-jesus-bon


2/3

Demande

Façonne en moi, Seigneur, un cœur d’apôtre.

Réflexion

1. Les apôtres reviennent comme d’instinct auprès de celui qui les avait envoyés en
mission quelques versets plus haut. Ils étaient partis sur les routes de Galilée en
proclamant le Royaume, en appelant à la conversion. Ils avaient été mandatés par
Jésus pour porter eux aussi l’Évangile dans les villes et les villages. Leurs paroles
étaient accompagnées de signes puisque, comme leur maître, « ils chassaient
beaucoup de démons, ils faisaient des onctions d’huile à beaucoup de malades et ils
les guérissaient. » (Mc 6, 13) Au passage, on ne manquera pas de reconnaître dans
l’onction d’huile sur les malades, le geste même que les prêtres accomplissent encore
aujourd’hui sur les plus affaiblis : le sacrement des malades. Jésus avait déjà délégué
les siens afin de poursuivre et de mener à bien son ministère de prédication et de
guérison jusqu’à la fin.

 2. Jésus les emmène à l’écart pour refaire leurs forces. La mission est si absorbante
qu’ils en oubliaient de manger. Pour les apôtres que sont tous les baptisés, il est
nécessaire d’apprendre à savoir se ressourcer auprès de Jésus. Comme alors, Jésus
se laisse trouver à l’écart, dans les lieux déserts, là où les bruits et les distractions du
monde se taisent, du moins pour quelques instants.

 En d’autres termes, chacun d’entre nous peut et devrait chercher à rencontrer le
Seigneur quotidiennement dans le silence de la prière cœur à cœur. Seul moyen pour
conserver ou retrouver courage, force et joie pour mener à bien chaque journée.
Comme pour Jésus et ses apôtres, ces petits moments de répit autour du Maître ne
durent jamais très longtemps. Déjà, la foule les voit, accourt et les rejoint. Saint Vincent
de Paul résumait cela à la fameuse formule : « Quitter Dieu pour Dieu. » Oui, quitter
Dieu dans la prière pour aller à sa rencontre dans les hommes et les femmes que nous
côtoierons aujourd’hui même.

 Jésus voyait ces hommes et ces femmes comme des brebis qui n’ont pas de berger.
L’évangéliste se chargera par la suite du récit de dévoiler l’identité de Jésus comme
étant précisément celle du bon pasteur qui sera à même de mener le troupeau.

Dialogue avec le Christ

Seigneur, sois mon guide en tout. Sois le berger de ma vie. Apprends-moi à me laisser
enseigner comme ces foules. Envoie-moi vers ceux et celles qui ne te connaissent pas et qui
te cherchent.

Résolution
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Après ce temps de repos pris dans la prière, je me sais envoyé à mon tour vers ceux et
celles que je rencontrerai aujourd’hui. Inspire-moi, Seigneur, le bon mot pour annoncer que
tu es le bon pasteur.

Emanuelle Pastore, consacrée de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
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4 février 2024

« Il guérit beaucoup de gens »
regnumchristi.fr/

Dimanche 4 février 2024

5  dimanche du Temps Ordinaire

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 1, 29-39

En ce temps-là, aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples
allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d’André. Or, la belle-mère de
Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus
s’approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir
venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d’un mal ou
possédés par des démons. 

 La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de
maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu’ils
savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l’aube. Il sortit et se rendit
dans un endroit désert, et là il priait. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa
recherche. Ils le trouvent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons
ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l’Évangile ; car c’est pour cela
que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l’Évangile dans leurs
synagogues, et expulsant les démons.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

e

https://www.regnumchristi.fr/?p=26530
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/570/Sainte-V%C3%A9ronique.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240204-mc-1-29-39-il-guerit
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Prière

Je crois en toi, mon Dieu, je crois que tu es présent ici, avec moi. Je me mets en ta
présence, toi qui as tout créé, qui m’as créé, qui remplis tout. Augmente ma foi en toi.
J’espère en toi, mon Dieu. J’espère en ta parole, en tes promesses. J’espère en la vie
éternelle, cette vie qui est le but de ma vie sur terre. Augmente mon espérance, donne-moi
de vivre les yeux fixés sur toi. Je t’aime, ô mon Dieu, mais affermis mon amour si faible et
inconstant. Mets en moi ton amour qui pénètre tout et consume tout.

Demande

Seigneur, oriente les désirs de mon cœur vers toi !

Réflexion

1. La première lecture d’aujourd’hui nous raconte l’épisode bien connu des premiers pas
de l’enfant Samuel dans le temple du Seigneur : comment il entendit la voix de Dieu et
courut trouver le vieux prophète Éli, jusqu’à ce que ce dernier comprît que c’était Dieu
qui l’appelait. Dans notre Évangile, nous trouvons cette fois Simon – qui deviendra
Pierre – courant vers Jésus. Samuel cherche Éli parce qu’il ne connaît pas la voix de
Dieu. Simon cherche Jésus parce qu’il commence à écouter en lui la voix de Dieu. Il ne
va plus trouver les prêtres ou les rabbins à la synagogue. Il va chercher Jésus tôt le
matin, à peine levé. Parce qu’il a entendu, le jour précédent, la voix d’un homme qui lui
disait : « Suis-moi », et il y a reconnu la voix de Dieu.

 2. Les foules aussi cherchent Jésus. Tout le monde le cherche. Mais pas avec la même
motivation. Elles se pressent à sa porte le soir pour se faire guérir. De leurs maux
physiques et de leurs maux spirituels. Elles ont expérimenté la puissance de Dieu sur
leur corps et sur leur âme, elles ne peuvent plus s’en passer. Beaucoup de ceux qui
auront été guéris croiront en Jésus. D’autres le verront comme un simple guérisseur
plus efficace et reprendront leur vie ordinaire. Jésus, lui, aimera chacun sans se
soucier de sa motivation. Tous feront l’expérience de cette puissance et de cette bonté
inconditionnelle.

 3. Et Jésus, que cherche-t-il ? La solitude, le silence, la prière. En fin de compte, son
Père. Après quelques heures de sommeil, il est déjà debout dans le silence de la nuit,
dans la solitude des parages déserts, et il unit son cœur à celui de son Père. Une
prière d’amour que nous ne goûterons qu’au ciel, quand nous serons totalement unis à
lui.

4. Et moi, qu’est-ce que je recherche ? Le matin en me levant, le soir après le coucher du
soleil. Quel est mon désir lorsque je m’approche de Jésus pendant la prière ou lors de
l’Eucharistie ? Ai-je fait comme Simon l’expérience d’une voix qui m’appelle ?

Dialogue avec le Christ
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Ô Jésus, Fils éternel du Père, fais-moi entendre ta voix. Ouvre mes oreilles, mes yeux, mais
surtout ouvre mon cœur. Oriente-le vers toi. Que le matin ta pensée me conduise vers toi
dès le réveil. Que l’expérience de ta bonté et de ta puissance pendant la journée
m’accompagne jusqu’au coucher. Et surtout que je sache entendre dans ma vie quand cette
voix résonne : « Suis-moi. »

Résolution

Je dédierai un moment particulier à l’examen personnel à la fin de cette journée pour me
rendre compte des moments où Dieu m’a parlé en ce jour.

Père Matthieu Boo d’Arc, LC
 Contacter l’auteur
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